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DELIBERATION DU BUREAU METROPOLITAIN DU 16 SEPTEMBRE 2021 
 

MISE EN ŒUVRE D’UN DISPOSITIF DE PAIEMENT POUR SERVICES 
ENVIRONNEMENTAUX (PSE) SUR LE BASSIN VERSANT DU BARRAGE DU 
COUZON 
 
 

Les Paiements pour Service Environnementaux (PSE) en agriculture sont des dispositifs 
qui rémunèrent les agriculteurs pour des actions qui contribuent à restaurer ou maintenir 
des écosystèmes au profit d’autres acteurs ou de la société. La rémunération engendrée 
dans le cadre d’un PSE est proportionnelle aux bénéfices environnementaux produits par 
les actions vertueuses ou les modes de gestion durables appliqués par l’agriculteur. 
 
Saint-Etienne Métropole a la charge de protéger et de distribuer l’eau destinée à la 
consommation humaine sur l’ensemble de son territoire. Or sur le bassin versant du 
Couzon l’érosion des sols entrainent des problèmes de qualité lors de phénomènes 
pluvieux intenses. 
 
L’objectif des PSE est de travailler avec les agriculteurs et de les inciter à faire évoluer leurs 
pratiques en faveur de l’environnement afin de trouver des solutions pérennes pour limiter 
au maximum les risques érosifs sur ce bassin versant. 
 
Cet outil permet d’établir un contrat entre Saint-Etienne Métropole et chaque agriculteur 
volontaire avec des indicateurs de suivi qui permettent d’établir le taux de rémunération en 
fonction de l’avancée des actions pour lesquelles l’exploitant s’est engagé. 
 
Le projet a une durée de 5 ans, de 2021 à 2026 pour une enveloppe globale de 105 000 €. 

 
Le Bureau de Saint-Etienne Métropole, après en avoir délibéré : 

- approuve la mise en œuvre du PSE sur le bassin versant du barrage du 
Couzon, 

- autorise Monsieur le Président, ou son représentant dûment habilité, à signer 
tout document en lien avec ce projet de PSE, notamment les contrats avec les 
agriculteurs. 

 
 
Ce dossier a été adopté à l’unanimité.  
 

 
Pour extrait, 
Le Président, 

 
 
 
 

Gaël PERDRIAU 


